

Convocan en Bolivia a acompañar conteo oficial de votos



La Paz, 21 oct (RHC) El canciller, Diego Pary, y el ministro de Comunicación, Manuel Canelas, estimularon a organismos internacionales, países y oposición a acompañar el conteo oficial de votos de las elecciones generales en Bolivia.

Tras divulgarse anoche la Transmisión de Resultados Electorales Preliminares (TREP) hasta el 83,85 por ciento de las actas verificadas, y detenerse luego ese mecanismo, diferentes fuerzas y entidades, entre otros, comenzaron a asentar la matriz de fraude electoral.

“Nos interesa que el proceso concluya con toda la transparencia necesaria (...) y estamos totalmente dispuestos a cooperar para que los diferentes Estados interesados hagan seguimiento al proceso de conteo”, afirmó en conferencia de prensa aquí ambos ministros.

Estamos invitando a los embajadores de Brasil, Argentina, al encargado de negocios de Estados Unidos, a los organismos internacionales, subrayó Pary.

“Si es necesario y si así lo consideran pertinente, también se podrá hacer un conteo con transmisión pública, nosotros vamos a garantizar ello”, añadió, al tiempo que advirtió que para ello solicitó autorización al Tribunal Supremo Electoral (TSE).

Por su parte, el titular de Comunicación negó sea correcto llamar a una movilización, “primero se debería convocar a seguir el cómputo de votos y lo segundo es ser responsables”.

Sus palabras apuntan al candidato por Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, quien aseguró que el TSE tiene la TREP al 100 por ciento y paralizó su difusión en un intento de favorecer al oficialismo, mientras convocó a una “movilización democrática” en las puertas de todos los tribunales departamentales electorales.

“Es correcto que exijan transparencia, pedimos nosotros lo mismo, pero no corresponde pedir movilizaciones, eso pareciera más bien presionar para buscar un resultado conveniente”, enfatizó Canelas.

En cuanto al uso de la TREP, instó a los demás candidatos de oposición a no confundir a la población porque este es un conteo rápido y, en otra área el TSE lleva a efecto el cómputo oficial de votos.

“El TSE tendrá que solventar y dar una explicación clara de lo que ocurrió con la TREP, pero hay que dejar claro que la resolución final de los votos es la que se emitirá una vez concluida la comprobación”, remarcó.

De acuerdo con los datos ofrecidos por la presidenta del TSE, María Eugenia Choque, el Movimiento al Socialismo (MAS) alcanzó 45,28 por ciento de las papeletas, por delante de CC (38,16), el Partido Demócrata Cristiano (8,77) y Bolivia Dice No (8,77).

En correspondencia con la ley electoral, el aspirante ganaría en primera vuelta con más del 50 por ciento de los votos o el 40 por ciento y adicionalmente una diferencia de al menos 10 puntos porcentuales con el segundo.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/205504-convocan-en-bolivia-a-acompanar-conteo-oficial-de-votos>



Radio Habana Cuba